

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### **\*\*ASTERISCOS\*\***

Nueva conferencia- El ex presidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde, regresa a la entidad y lo hace, nuevamente, a instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Dicta la conferencia "La última reforma política y la que viene" a las 12 del día en el auditorio "Fernando Díaz Ramírez". Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Lo acompañan el rector de la universidad, Gilberto Herrera Ruiz y el presidente del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha. (AM p. 4)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **DISCUTIRÁ MARCOS REFORMA ELECTORAL**

Por Aimée Pacheco

El diputado federal Marcos Aguilar Vega, informó que participará en la mesa de análisis que se instaló este martes en el Marco del Pacto por México, con el tema de la Reforma Política Electoral, donde se analizarán y debatirán temas relacionados con la democratización del país y los beneficios que ello significa para todos los mexicanos. Aguilar Vega detalló que se analizarán cuatro temas básicamente: Publicidad Gubernamental, Derecho de Réplica en Medios de Comunicación, Inmunidad de Supervisores Públicos o en el Fuero Constitucional y Remuneración de Servidores Públicos en México. (DQ p. 4)

### **PARTICIPA AGUILAR VEGA EN FORO SOBRE REFORMAS**

Por Redacción

El diputado federal por el PAN, Marcos Aguilar Vega, participó en la mesa de análisis que se instaló en el marco del Pacto por México con el tema de la Reforma Política-Electoral, donde se analizaron y debatieron temas relacionados con la democratización del país y los beneficios que significará para los mexicanos. Aguilar Vega detalló que se analizaron cuatro temas básicamente: Publicidad Gubernamental, Derecho de Réplica en Medios de Comunicación, Inmunidad de Servidores Públicos o el Fuero Constitucional y Remuneración de Servidores Públicos en México. Durante la instalación de esta mesa de trabajo, se acordó en primer término buscar las coincidencias en el tema de la publicidad gubernamental, por lo que se analizarán las iniciativas que serán presentadas en esta materia en ambas Cámaras (Diputados y Senadores), el próximo 2 de septiembre. (UQ p.4)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **EL PRI HA MENTIDO DESDE EL PRINCIPIO: PAN**

Sobre el caso de Graciela Juárez dijo que habrá que esperar a que también acate la decisión de la SCJN "se pone en evidencia que a los priistas no les gusta acatar la Ley y quieren engañar a los queretanos", indicó el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, sobre la renuncia de Alonso Landeros Tejeida como líder del PRI. (N-Síguelo p.2)

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

## **A PRIISTAS NO LES GUSTA ACATAR LA LEY: JOSÉ BÁEZ**

Por Jorge Vargas Sánchez

El presidente del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, dijo que la decisión de Alonso Landeros Tejeida de renunciar a la dirigencia del PRI es una decisión personal que obedece a la determinación de la SCJN. Sin embargo, afirmó en un comunicado que esta situación “evidencia que a los priistas no les gusta acatar la ley y quieren engañar a los queretanos”. (N-Síguelo p.7)

## **LA CORTE LOS PUSO EN EVIDENCIA, ACUSA PAN**

Por Aimée Pacheco

Alonso Landeros Tejeida, fue sancionado por desacato a la autoridad, advirtió el presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, y señaló que la renuncia del priísta a la dirigencia de su partido, no es para atender un proceso por “omisión administrativa”. “Decir que es para atender un proceso de admisión administrativa vuelve a ser una mentira. Fue sancionado y es por desacatar a la autoridad judicial de éste país, y no por una cuestión administrativa”, indicó el dirigente panista. Admitió que aun cuando es una decisión del PRI la elección de su nuevo dirigente, lo que como ciudadanos resulta preocupante es que se empiece a confundir al gobierno con el PRI y al PRI con el gobierno. (DQ p. 3)

## **PRI**

### **ENFRENTA LANDEROS A LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN**

El priísta Alonso Landeros Tejeida renunció a la dirigencia estatal del PRI, informó de su decisión a César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional, así como al Consejo Político Estatal y a la Comisión Política Permanente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional. A través de un comunicado de prensa, se anunció que Landeros Tejeida dejaba el cargo con el objeto de atender la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por desacato al incumplir con el reembolso de 326 mil 586 pesos a una empresa, por el servicio de alumbrado Público, durante el periodo que ocupó el cargo como presidente municipal de Pedro Escobedo. “Soy un hombre de instituciones y derecho, por eso sé que la separación de mi cargo, coadyuvara a desahogar y aclarar el proceso, lo que permite fortalecer mi partido como una institución de respeto a nuestras leyes”, señaló el ex dirigente del tricolor en el comunicado. Landeros agradeció a sus compañeros y a los integrantes del CDE, su confianza, a quienes les expresó haber sido parte importante de la reestructuración rumbo al proceso electoral 2015. (AM p. 5)

### **LANDEROS DEJA PRI; LLEGARÍA TONATIUH**

Por Norma Ayala

Alonso Landeros Tejeida presentó su renuncia al Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la cual también hizo llegar al líder nacional de tricolor, César Camacho Quiroz, así como a los integrantes del Consejo Político y la Comisión Política Permanente. La decisión fue con el fin de someterse al proceso que dictaminó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por la omisión de pago que efectuó durante su periodo 2009-2012 como presidente municipal de Pedro Escobedo. Al cierre de esta edición, diferentes voces emanadas de los corrillos políticos del estado señalaban a Tonatiuh Salinas, secretario del Trabajo, como quien pudiera dirigir los destinos del PRI. (UQ p. 1)

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

## **DESTAPA A “TONATIUH” EL FJR**

Por Aimée Pacheco

El Frente Juvenil Revolucionario, que lidera Ricardo Carreño, apoyará a Tonatiuh Salinas Muñoz, para que sea el nuevo dirigente del PRI, luego de que Alonso Landeros renunció al cargo para enfrentar un proceso penal derivado de una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Fue una decisión madura la que tomó Landeros Tejeida, consideró Ricardo Carreño, quien dijo que tras un consenso con las estructuras juveniles de los 18 municipios, decidieron que apoyarán a Tonatiuh Salinas porque aseguraron, representa los intereses del sector juvenil del PRI. (DQ p. 3)

## **RINDE PROTESTA ISABEL AGUILAR**

Por: Liliana Gutiérrez

Por la tarde de ayer, Isabel Aguilar rindió protesta como presidenta interina, anunciándose que sería por 60 días; sin embargo, su primer acto al frente del PRI fue publicar en estrados la convocatoria a los integrantes del Consejo Político Estatal, a fin de reunirse para elegir al presidente sustituto. De manera extraoficial se menciona que el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz podría ocupar ese cargo. El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Querétaro, Miguel Ángel Chico Herrera, realizó la toma de protesta a Isabel Aguilar Morales y a Rigoberto Torres Saucedo, como presidenta y secretario general interinos respectivamente. (AM web)

## **AGUILAR ASUME Y CONVOCA A CONSEJO POLÍTICO**

Por Enrique Zamudio

Alonso Landeros Tejeida ha hecho un trabajo excelente y “sale por la puerta grande del PRI” y no tiene nada que ocultar, aseveró la presidenta interina del Comité Estatal del PRI, Isabel Aguilar Morales, luego de que el ex edil escobedense anunció su renuncia a la dirigencia estatal del tricolor. (N-Síguelo p.2)

## **LA SALIDA DE LANDEROS NOS FORTALECERÁ**

Por Francisco Salazar Rodríguez

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, reconoció la labor que Alonso Landeros Tejeida hizo al frente del PRI en el estado, luego de que se diera a conocer la renuncia que el ex líder del tricolor presentó ante el líder nacional, César Camacho Quiroz. (N-Síguelo p.3)

## **VAMOS A SER DISCIPLINADOS: BRAULIO**

En el PRI no hay pleitos internos, no hay vituperios ni una situación de riesgo ante la elección que se avecina, afirmó el coordinador del grupo parlamentario del PRI, diputado Braulio Guerra Urbiola, quien llamó a la unidad a los militantes de su partido, a cerrar filas y esperar la convocatoria para sumarse al mejor perfil. (N-Síguelo p.3)

## **ES MOMENTO DE CERRAR FILAS: BRAULIO GUERRA**

Por Candhy Escalante

El coordinador de la bancada del PRI, Braulio Guerra Urbiola, hizo un llamado a los legisladores locales a cerrar filas a favor del organismo político que representan y a comportarse de manera disciplinada ante la salida de Alonso Landeros Tejeida de la dirigencia del PRI. (PA p.6)

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

## **SE DEBE PUGNAR POR UN PRI UNIDO: BRAULIO GUERRA**

Por Yoheme Pomares

El Partido Revolucionario Institucional debe Salir unido y cerrar filas en torno a quien sea su nuevo dirigente estatal, una vez que convoquen a elección, indicó el coordinador de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, Braulio Guerra Urbiola, luego de que se diera a conocer la renuncia de Alonso Landeros Tejeida en el cargo. Guerrero Urbiola dijo que hoy es tiempo de que quien esté interesado en esa posición lo manifieste; sin embargo, la elección debe ser producto de un alto consenso y de la institucionalidad política que prevalece en el PRI. (C.p.2)

## **AFIRMA TSM ESTAR CONTENTO**

Por Carolina Sánchez

El ex secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, se dijo contento de que su nombre “se baraje” para presidir el PRI en el estado de Querétaro. Sin embargo, en breve plática vía telefónica con Plaza de Armas, el Noticiero de Querétaro, no confirmó migrar de un puesto estatal a un espacio en el partido tricolor. (PA p.6)

## **LOYOLA APOYA**

Por Ana Cristina Alvarado

Roberto Loyola aseguró que Tonatiuh Salinas es un político con empaque y con hechuras y que si el Comité Directivo del PRI lo elige como líder, le esperan buenos tiempos al partido. (N-Síguelo p.4)

## **RESPALDA EL EDIL ROBERTO LOYOLA A SALINAS COMO RELEVO DE LANDEROS**

Por Patricia Vázquez

Luego de la renuncia del dirigente estatal del tricolor, Alonso Landeros Tejeida, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, respaldó al hasta anoche Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, para encabezar el relevo en el cargo. (PA p.7)

## **TONATIUH, UNA DE LAS CARTAS MÁS FUERTES: LUIS CEVALLOS**

Por Ana Karen Munguía

Tonatiuh Salinas Muñoz, titular de la Secretaria del Trabajo, es una de las cartas fuertes del prisma queretano para suceder en el cargo a Alonso Landeros Tejeida, exdirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dio a conocer Luis Cevallos Pérez, dirigente del Comité municipal, quien agregó que son solidarios y respetuosos con la decisión de Landeros. “Necesitamos un PRI fuerte, unido, que siga trabajando en torno a las estructuras que viene renovando al trabajo y planeación del propio partido. (C.p.4)

## **RECONOZCO VALENTÍA DE LANDEROS: M.A. CHICO**

Por Irán Hernández

Luego de que Alonso Landeros renunció a la dirigencia estatal del PRI, Miguel Ángel Chico Herrera, delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en Querétaro, indicó que los militantes queretanos de este partido tienen una gran clase política y continuarán con la reestructuración para las próximas elecciones. (C.p.2)

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

## **PRD**

### **SI CHELA NO SE VA, JUICIO EN EL JARDÍN: PRD**

Por Noticias

Que no se preocupe Graciela Juárez quien pide juicios extemporáneos, ya los tendrá y serán de corte penal y administrativo, es decir cárcel, suspensión de derechos políticos, e inhabilitación para asumir cargos hasta por diez años, advirtió Ulises Gómez de la Rosa, ex dirigente del PRD. (N-Síguelo p.2)

### **PIDE PRD SANEAR FINANZAS Y FRENAR CORRUPCIÓN EN PEMEX**

Por Norma Ayala

El secretario de la Comisión de Energía en la Cámara de Diputados federales por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, aseguró que, a diferencia de la propuesta de los otros partidos en cuanto a la reforma energética, el PRD sugiere que Pemex administre parte de sus recursos y un saneamiento profundo de la institución. Objetivos secundarios de la propuesta, son sanear esta institución de la corrupción, y dejarla con oxígeno financiero, que resultará en recursos económicos suficientes para la inversión pública. El legislador, acompañado del dirigente estatal del PRD, Carlos Sánchez, aseguró que es inviable para el partido aceptar las propuestas realizadas por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN) y el ejecutivo, que pretenden modificar la Constitución en sus artículos 27 y 28, para garantizar la privatización de Pemex. (UQ p. 4)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: TONATIUH AL PRI**

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Tonatiuh Salinas Muñoz, presentó su renuncia como Secretario del Trabajo, al gobernador José Calzada Rovirosa, la noche de este miércoles, cargo en el que cumpliría apenas un año el próximo 4 de septiembre. Con la salida de Alonso Landeros del PRI Estatal, trascendió que esta mañana, Salinas Muñoz tendrá el respaldo de todas las bases y sectores, para ser el nuevo dirigente del tricolor. El Secretario del Trabajo de gobierno del Estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, renunció anoche al cargo que desempeñaba desde el 4 de septiembre del 2012 y se nombró como encargado de despacho a Israel Carboney Morales, quien fungía como Presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Salinas Muñoz se dijo satisfecho por haber cumplido la encomienda que le hizo en su momento el gobernador Calzada: mantener la paz laboral e impulsar el desarrollo de grupos vulnerables, mujeres y jóvenes con programas que promueven soluciones para el fortalecimiento económico de las familias queretanas. A través de un comunicado, la Secretaría del Trabajo aseguró que todos los programas que encabeza la dependencia seguirán operando con normalidad y sin interrupción. Seguirán procurando la paz laboral y promoviendo la generación de empleo justo y el emprendimiento social a través de programas como Iniciativa Mujer, Fábrica de Ideas y Red Incluyente; programas que han posicionado al Estado a la vanguardia de la política laboral y que han generado, y lo seguirán haciendo, resultados y beneficios para la gente de Querétaro. Israel Carboney Morales es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro, con especialidad en Administración Pública y Derecho del Trabajo. Se ha desempeñado, además, en diferentes cargos dentro de esta Secretaría, entre los que destacan el de Procurador General de la Defensa del Trabajo y Presidente Especial de diversas Juntas Locales de Conciliación y Arbitraje, entre otros. (DQ principal)

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

## **N: REESTRUCTURAN PRI RENUNCIA LANDEROS RENUNCIA TONATIUH ISABEL AGUILAR INTERINA CARBONEY EN LA ST**

Por Enrique Zamudio

Tonatiuh Salinas Muñoz presentó su renuncia anoche como titular de la Secretaría del Trabajo al gobernador José Calzada Roviroso y agradeció el alto honor de encabezar esta dependencia. Isabel Carboney Morales queda al frente del despacho en tanto que el ex secretario ocupará la dirigencia del PRI. (N p.1)

## **AM: RENUNCIA LANDEROS; ATENDERÁ DEMANDA**

Por Liliana Gutiérrez

CAMBIO. Alonso Landeros Tejeida, renunció la mañana de este miércoles, a la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional. Tomó esta decisión para enfrentar la resolución emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), asentada en el expediente 394/2013, en la que se ordena su consignación ante el juez de distrito en el estado de Querétaro en turno, por el desacato a la sentencia de amparo número 299/2010-2. En una carta enviada al presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, César Camacho Quiroz, Alonso Landeros explica que renuncia de manera voluntaria, 'toda vez que como hombre de instituciones y de derecho, convencido estoy que mi separación coadyuvará a desahogar y aclarar el proceso...' Horas después Isabel Aguilar Morales rindió protesta como presidente interina del PRI, en tanto que Rigoberto Torres Saucedo asumió la secretaría general del partido. Luego de concluir el acto protocolario, ambos dirigentes publicaron en los estrados de la sede del PRI la convocatoria para los integrantes del Consejo Político Estatal, a fin de que se reúnan para elegir al presidente sustituto del Comité Directivo Estatal, que ejercerá sus funciones para concluir el período estatutario 2013-2017. Entre los nombres que se manejan para tomar las riendas del priísmo queretano, está el de Tonatiuh Salinas Muñoz, actual secretario del Trabajo, en el gobierno de la entidad. (AM principal)

## **C: RENUNCIA LÍDER DEL PRI**

Por Irán Hernández

Alonso Landeros renunció a la dirigencia estatal del PRI y de acuerdo con los estatutos, la secretaria general del Partido, Isabel Aguilar asumió ayer el cargo, al tiempo de dar a conocer que será este domingo cuando se elija a la nueva dirigencia queretana. Lo anterior, luego de que el pasado 13 de agosto, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó consignar al expresidente de Pedro Escobedo, ante un juez federal por el delito de abuso de autoridad. Al medio día de este miércoles, el exalcalde de Pedro Escobedo agradeció la confianza que le otorgaron los militantes en estos cinco meses al frente del PRI estatal. (C.p.1)

## **PA: TONATIUH AL PRI**

Sergio A. Venegas Ramírez

Esta mañana, todos los sectores del PRI ofrecerán una conferencia de prensa y se pronunciarán por Tonatiuh Salinas Muñoz para la presidencia estatal del tricolor, tras la renuncia de Alonso Landeros, que enfrentará el proceso por desacato ordenado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Llega Tonatiuh al relevo con toda la marca de la casa que implica cercanía y aprecio, amén de la confianza, por parte del Ejecutivo del Estado. Con este movimiento, seguramente el nuevo dirigente será el responsable del proceso electoral 2015 y candidato plurinominal a una de las dos cámaras federales. La salida de Landeros fue divulgada la mañana de este miércoles.

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

El nombre de Salinas Muñoz, ex secretario del Trabajo, fue confirmado unas horas después, cuando el dirigente juvenil Ricardo Carreño declaró el apoyo de su organización a Tonatiuh en El Noticiario de Querétaro. El Consejo Político Estatal del PRI sesionará el próximo domingo para elegirlo. (PA p.1)

## **EUQ: CONTINÚA PROYECTO DE PLANTA MITSUBISHI**

Por Martha Romero

El proyecto de construcción de una tercera planta de Mitsubishi Electric en San Juan de Río se estará definiendo en dos meses, luego de que el proyecto de crecimiento ha sido presentado a autoridades estatales para su valoración. El director general de Mitsubishi, Esteban Alvarado Hernández, aseguró que los proyectos de crecimiento para San Juan del Río siguen vigentes y descartó emigrar a otro municipio. De concretarse, esta tercera planta representaría una inversión cercana a los 30 millones de dólares. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Sustentable, el proyecto de crecimiento de Mitsubishi se ha estancado debido a que la firma pretendía comprar la avenida Fulton, arteria vial estratégica para la nueva planta productiva. Sin embargo, autoridades municipales descartaron la posibilidad de conceder esta calle. Fue en 2010 cuando se inauguró la segunda planta productiva, con una inversión aproximada de 30 millones de dólares, y se estima que para la tercera planta se requiera un monto similar, expuso Esteban Alvarado. Fuente de empleos. La tercera planta de Mitsubishi se estima que generará 150 empleos directos. Actualmente las dos plantas en operación cuentan con 450 trabajadores en total. "Nuestro plan de negocios, que es un dato que hemos compartido con gobierno del estado, es contratar al menos 150 personas en una primera etapa", dijo Esteban Alvarado. (UQ p.1)

## **MUNICIPIOS DEL ESTADO**

### **CESA TOÑO A CARRASCO**

Por Alejandro Caballero

Tal y como se lo adelantara PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, desde mediados de julio el presidente municipal de Corregidora Antonio Zapata Guerrero separó ayer de su cargo al hasta entonces secretario de Obras Públicas Municipales, Pedro Carrasco Trejo. Pedro Carrasco Trejo inició la administración junto con Antonio Zapata Guerrero y es el primer funcionario dentro del gabinete que es separado de su cargo, ya que si bien han existido otros movimientos, éstos han sido por causas de fuerza mayor o han sido renunciadas por parte de los involucrados. Zapata Guerrero indicó que este cambio obedece a los ajustes que estará haciendo dentro de su equipo de trabajo, con el fin de seguir prestando un buen servicio a la ciudadanía en todas las áreas y, lo más importante, seguir entregando buenos resultados. El presidente municipal no quiso adelantar el nombre de quién quedará en este cargo, pero señaló que será un arquitecto que ya ha estado con anterioridad en esta misma Secretaría y que tiene toda la experiencia en la materia. Se espera que en los próximos días este nombramiento llegue al Cabildo para su aprobación. (PA p.1)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **REGISTRA ANALFABETISMO EL 5.5 % DE LOS QUERETANOS**

Por Carolina Sánchez

En el estado de Querétaro existen 70 mil personas con analfabetismo, concentradas principalmente en los municipios de Querétaro y San Juan del Río, según reveló el delegado del Instituto Nacional de Educación para la Educación de los Adultos (INEA) en Querétaro, Luis Gerardo Helguera Ugalde.

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

En entrevista, explicó que el índice de analfabetismo a nivel estatal se registra en 5.5 por ciento, con mayoría en las demarcaciones que registran mayor número de habitantes. No obstante, precisó que el mayor porcentaje por municipio está en la zona serrana de la entidad. “En personas estamos hablando de unas 70 mil personas. En el INEA atendemos desde 15 años en adelante, jóvenes adolescentes que por circunstancias de la vida no han podido concluir su educación o la abandonan por cuestiones económicas, la mayoría son gente entre los 15 y 40 años de edad”. (PA web)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

>Este domingo elige PRI a su nuevo dirigente >Los sectores apoyan al secretario de Trabajo >Graciela Juárez iría a la Corte Interamericana >Se va Romy Rojas de Subsecretaría de Obras ¿Y quién es Tona? ¡TONAPRIUH!: Sabino. Los astros. Esta mañana, todos los sectores del PRI ofrecerán una conferencia de prensa y se pronunciarán por Tonatiuh Salinas Muñoz para la presidencia estatal del tricolor. A la salida de Alonso Landeros, ex alcalde de Pedro Escobedo y hasta ayer líder del PRI, que enfrentará el proceso por desacato ordenado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Llega Tonatiuh al relevo con toda la marca de la casa que implica cercanía y aprecio, amén de la confianza, por parte del Ejecutivo del Estado. Con este movimiento, seguramente Tonatiuh será el responsable del proceso electoral 2015 y candidato plurinominal a una de las dos Cámaras federales. Y los suspirantes priístas a suceder al gobernador José Calzada se frotran las manos y exclaman: ¡uno menos! No estén tan seguros. -PALACIO DE LA CORREGIDORA- El que llega. Hasta ayer secretario del Trabajo es uno de los más cercanos colaboradores de José Calzada Roviroso. Como titular de Desarrollo Sustentable promovió importantes inversiones internacionales, sobre todo en materia aeronáutica y de logística para el estado. En distintas ocasiones, Salinas Muñoz acompañó al gobernador de Querétaro a viajes al extranjero para entrevistarse con empresarios y líderes políticos. Tonatiuh coordinó la campaña de Enrique Peña Nieto en Querétaro y fue candidato a diputado federal, pero de último momento, por cuestiones aritméticas fue bajado por estar en la última posición priísta con derecho a ocupar una curul por la segunda circunscripción. Al concluir las elecciones, Salinas Muñoz fue designado por José Calzada como secretario del Trabajo. Antes del proceso, se desempeñaba como titular de Desarrollo Sustentable. Tonatiuh Salinas es Ingeniero Industrial y de Sistemas, ITESM Campus Querétaro. Estudió finanzas, análisis político, comunicación y liderazgo, relaciones bilaterales México-USA. Presidió la Coparmex Querétaro, la Fundación Junípero Serra, y encabezó Empresarios Jóvenes de Coparmex. Fue delegado mexicano invitado ante la UNCTAD. Consejero de Coparmex, Canacindra, Nafin, Consejero Ciudadano para el Desarrollo Económico, Fipro. Habla inglés y francés, además de dominar el alemán. -CASA DE GOBIERNO- Por e-mail. Sr. Sergio Arturo Venegas Ramírez. Presente: Ayer tuve la oportunidad de estar unas horas en Querétaro. Al regresar a México, en la Central de Autobuses encontré su diario Plaza De Armas. El nombre me resultó familiar. Creo que era la columna más destacada de uno de los diarios que se editaban hace años en la capital queretana. Me dio mucho gusto, hoy, al poder hojear la publicación, ver que es el resultado del que, supongo, es un esfuerzo personal de Usted. Reciba mis felicitaciones. PD: Creo que no nos conocemos pero hace años (siglo pasado) iba con frecuencia relativa a Querétaro a visitar a mi padre Rafael Camacho Guzmán, y por eso conocí sus columnas. Ojalá pueda acusar recibo de este e-mail y, reciba nuevamente mis más sinceras y cálidas felicitaciones. Manuel Camacho. Hasta aquí la carta que me envía don Manuel a quien le comento que PLAZA DE ARMAS es un esfuerzo de un gran equipo encabezado por mi padre, Sergio Arturo Venegas Alarcón y fortalecido por más de 100 personas. Muchísimas gracias. -LA CARAMBADA- Baja. Romy Rojas, subsecretaria en Obras Públicas en las dos últimas administraciones estatales, dejó ayer el cargo, tras la salida de Sergio Chufani, en un relevo que estaba más que anunciado. Así es la vida.

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

-OÍDO EN EL 1810- Señal. El diputado local Ricardo Carreño Frausto fue el primero en pronunciarse por Tonatiuh Salinas Muñoz para sustituir a Alonso Landeros en el cargo que transitoriamente y por estatutos ocupa la secretaria general Isabel Aguilar. Su pronunciamiento, hecho en Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, fue un mensaje claro para los que conocen la cercanía del legislador con Jorge López Portillo, el número dos del Gobierno Estatal. ¡Órale! -¡PREEEEPAREN!- ¿Y Graciela? Lo de la presidenta municipal de Escobedo ya es un escándalo nacional, por su desafío al cese que le obsequió la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Que no fue notificada ni escuchada ni vencida en juicio. Más allá de estas consideraciones, el asunto avanza y una vez cumplido el proceso de engrosamiento –que puede llevar semanas- la notificarán y tendrá que irse, sin remedio. Sin embargo, es necesario señalar que la SCJN está asumiendo funciones de los tres poderes: juzga, consigna y cesa ediles. La consignación le corresponde al MP y el cese al Congreso. Doña Graciela Juárez podrá ir a la Comisión Interamericana y ganar en unos cuatro años, para su reivindicación política y los salarios caídos. En México ya no puede hacer nada. ¡La tremenda Corte! -¡AAAPUNTEN!- Sorpresa. El senador Francisco Domínguez Servién –que encabezó la administración municipal en la que se autorizó la expansión de Flecha Amarilla a El Tángano- le llamó este miércoles a la ambientalista América Vizcaíno para expresarle su apoyo a las causas ecológicas. Mundo bizarro. -¡FUEGO!- Tercero. Y quien ahora irá a la Secretaría del Trabajo, en donde hasta hace unas horas despachaba Tonatiuh Salinas Muñoz, y antes Juan Gorráez Enrile, será Israel Carboney Morales, quien fuera presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Mañana les cuento. Radio: Integra 92.Siete de 1 a 3 Twitter: @sergiovenegasr Web: plazadearmas.mx E-mail: [pda1970@live.com.mx](mailto:pda1970@live.com.mx) Facebook: Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**APOYA ROBERTO A TONATIUH.**- Por si alguien dudaba de la llegada del ex secretario de Trabajo, TONATIUH SALINAS MUÑOZ, al Comité Directivo Estatal del PRI (como lo anticipó PLAZA DE ARMAS en su portal de Internet) anoche sumó otro voto: el del presidente municipal de Querétaro, ROBERTO LOYOLA VERA, quien también reconoció el trabajo realizado por ALONSO LANDEROS TEJEIDA. Más claro ni el agua. (PA p.1)

## CUARTO DE GUERRA

Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- ¡SE LOS DIJE! Si bien la política tiene insospechadas volteretas, como la salida de Landeros ayer, también hay cosas que tal vez nunca cambiarán: por ejemplo, las conferencias de prensa cafeteras en Chucho El Roto (¡ya chole!) y los sectores del PRI postulando por aclamación (y mucha coincidencia, claro) a un mismo candidato para dirigir el partido: Tonatiuh Salinas Muñoz. La cita es a las 9:30. O sea que podría haber una vacante en el gabinete, peero... los minutos se harán más largos de aquí al domingo. OTRA. Maximiliano Ruiz, exdirigente de la FEUQ, no se ha calado en el trabajo y prefiere seguir metiendo las manitas en las elecciones estudiantiles en vez de atender su encargo en Atención Ciudadana. A grado tal que ayer llegaron a la Prepa Sur vehículos con el logotipo de Soluciones con ropa, boletos, ¡harta botana! y hasta un ring de lucha para apoyar a la candidata, obvio, de la Fórmula Roja. (DQ p.1)

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

## EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Para Alonso Landeros, hoy expresidente del PRI en Querétaro, no fue fácil la decisión de renunciar a su cargo. Pero no tenía de otra, y es que sin esa renuncia el mensaje a la oposición era que a los priístas no les gustaba respetar la ley. Es más, ya lo traían de "línea discursiva". Alonso Landeros Tejeida fue víctima de un error administrativo, un exceso de confianza y de los inútiles asesores jurídicos y políticos que no le pudieron advertir de los riesgos que implicaba no acatar una decisión de la (tremenda) Suprema Corte de Justicia de la Nación. A Landeros Tejeida le tocó ayer cumplir con una de las máximas de la política, esas de las que no vienen en los libros de teoría, pero que los viejos explican muy gráficamente a sus discípulos: "la política es el arte de comer estiércol sin hacer gestos". Para no dañar a la institución, primero tuvo que salir el número tres del PRI Héctor González; Rigoberto Torres, ocupó por menos de 24 horas la secretaría de Organización de ese partido para ascender de ahí a la Secretaría General, acompañando a Isabel Aguilar en la Presidencia interina. La convocatoria del Revolucionario ha quedado abierta y será el próximo domingo al mediodía cuando se reúna el Consejo Político Estatal del PRI a elegir a su nuevo presidente; la presidenta interina Isabel Aguilar ya publicó la convocatoria y los consejeros se alistan a tomar la decisión. El PRI puede definirse por Tonatiuh Salinas Muñoz, ¿los grupos al interior del PRI podrán alcanzar nuevamente unidad? Eso lo sabremos en los siguientes dos días. Lo cierto es que el evento generado por la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación viene a darle una sacudida muy fuerte a las estructuras priístas con miras al 2015, el PRI tendrá que saber recomponerse y actuar más rápido en decisiones tan importantes como la que tomó ayer Landeros. A la que no parece importar mucho lo que viene sucediendo es la presidenta municipal de Pedro Escobedo. Lo de Alonso Landeros es ejemplar y lo de Graciela Juárez parece necesidad. DE REBOTE. Al interior del PRI hay grupos y todavía no se manifiestan por lo sucedido, veremos qué pasa con la famosa disciplina tricolor a veces tan envidiada por otros partidos políticos. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @aolverar (DQ p.1)

## \*\*ASTERISCOS\*\*

¿SERÁ? En los pasillos de la sede estatal del PRI se escucha con insistencia que en los próximos días asumirá el cargo de presidente del Comité Directivo Estatal -luego del interinato de Isabel Aguilar Morales- Tonatiuh Salinas Muñoz, el actual secretario del Trabajo en el gobierno estatal. La jugada es clara: construirá una nueva época del tricolor con miras al proceso electoral de 2015 y, de paso, fortalecerá su camino hacia una candidatura, posiblemente para diputado. Tormenta azul- No es el PRI el único que enfrenta trifulcas imprevistas; en las filas del Partido Acción Nacional también hay tormentas. Hasta hoy se resienten los efectos del pronunciamiento de Armando Rivera Castillejos, quien descalificó como potenciales candidatos a gobernador a sus compañeros Francisco Domínguez y Ricardo Anaya. La consecuencia de su decir está a punto de concretarse: hay coincidencias entre los grupos panistas de dejar fuera de las candidaturas a Rivera Castillejos. Actividad regional- La ex presidenta del DIF en San Juan del Río, Tania Ruiz Castro, regresó a los medios de comunicación. Como Coordinadora de la Región II del programa Soluciones -nos dicen en un comunicado enviado a la prensa- testificó la entrega de apoyos a productores de Amealco que hizo la subsecretaria de Alimentación y Competitividad de la Sagarpa, que encabeza, Ricardo Aguilar Castillo. Hay quienes la ubican como potencial candidata del PRI en aquella región. Fernando, otra vez- Por la tarde de ayer se concretó el relevo en la secretaría de Obras Públicas del municipio de Corregidora. Salió Pedro Carrasco y el cargo es ocupado por Fernando Orozco, miembro del partido Movimiento Ciudadano y ex militante del Partido Verde Ecologista de México. Fernando ya se desempeñó como funcionario público en Corregidora en la administración anterior además de ser regidor en la actual. También fue diputado local por los verdes, así que suma un cargo más en su carrera.

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

**Nueva conferencia-** El ex presidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde, regresa a la entidad y lo hace, nuevamente, a instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Dicta la conferencia “La última reforma política y la que viene” a las 12 del día en el auditorio “Fernando Díaz Ramírez”. Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Lo acompañan el rector de la universidad, Gilberto Herrera Ruiz y el presidente del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha. (AM p. 1)

## **BAJO RESERVA**

**HOMBRE DE CONFIANZA.** Suena fuerte que el secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, alzará la mano para sustituir a Alonso Landeros Tejeida, quien renunció como líder estatal del Partido Revolucionario Institucional. Salinas Muñoz, otrora coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto en Querétaro, es hombre cercano a la oficina principal en Palacio de Gobierno y se caracteriza por su capacidad para lograr acuerdos. Mientras tanto, la secretaria general, Isabel Aguilar, permanecerá de manera interina al frente del instituto político y dispondrá de un periodo de 60 días para convocar a elecciones, a las que tendrán derecho a voto 350 consejeros políticos. De llegar, *Tona* podría capitalizar influencias rumbo al 2015. A MODO. Muchas voces revelan que el PRI enfrenta una división muy similar a la sufrida cuando Jesús Rodríguez Hernández era el dirigente estatal. Incluso, nos señalan, los priístas fingen una gran unidad que en realidad es frágil como una burbuja llena de intrigas. Un paso en falso por parte de cualquier grupo del tricolor podría derivar en traiciones y la “gran civilidad” de la que hoy presumen quedaría sepultada por un escenario que seguramente no dejaría oportunidad de triunfo en el próximo proceso electoral. Ni derrota final para el PAN, ni triunfo absoluto del PRI, son las lecciones que deja la historia. **PARA REMATAR**, en el municipio de Pedro Escobedo los regidores se alistan para reemplazar a la alcaldesa Graciela Juárez. Muchos consideran que en cuestión de horas dejará la presidencia municipal... para ella parece una eternidad, pues sus abogados ya analizaron el asunto y no han encontrado una salida jurídica. El tema se ha convertido en una piedra en el zapato que puede dejarle una gran ampolla al priísmo queretano y nacional. Lo desconcertante es que el Congreso no ha alzado la voz, pues en caso de que un presidente municipal sea separado de su cargo se requiere de un proceso al interior de la Legislatura para así determinarlo. **POR FIN.** Nos confirman que este viernes el alcalde Roberto Loyola Vera reinaugura el Jardín Guerrero y, como se comprometió con los ciudadanos inconformes, la fuente que se encuentra en medio de la plaza se queda. Después de varias manifestaciones y diálogo, este espacio será una vez más punto de reunión para las familias, jóvenes, ciclistas y parejas. Los cambios que incluye esta remodelación es la habilitación de tres fuentes a nivel de piso, conservación de las áreas verdes, mobiliario urbano y alumbrado público así como accesibilidad para discapacitados. Con una plaza con más espacio confiamos en que también quepan más historias. **SE PRONOSTICAN** más cambios en la Secretaría de Obras Públicas, que ahora preside Pfo X Salgado. El nuevo funcionario estatal ha sostenido reuniones esta semana con el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso, Jorge Lomelí Noriega, y también estrechó lazos con los colegios y asociaciones involucradas con el sector de la construcción. Hasta el día de hoy, en el Programa de Obra Anual se considera una inversión superior a los 920 millones de pesos para el segundo semestre de este 2013, con obras relacionadas con vialidades como el Paseo Centenario y Prolongación Constituyentes Oriente — que en las próximas semanas habrá de iniciar. (UQ p.2)

## **COINCIDENCIAS Y DIVERGENCIAS**

Jesús Rodríguez Hernández

Las principales fuerzas políticas del país han presentado sus propuestas en torno a la reforma energética, el escenario está listo para el debate parlamentario, de las posturas conocidas hasta el día de hoy se puede advertir que son más las coincidencias que las divergencias y que la reforma será aprobada. Los representantes de los partidos políticos coinciden en que México necesita transformaciones.

# Síntesis de información local



JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2013

La postura del PRD tiene coincidencias con la propuesta hecha por el presidente Enrique Peña Nieto en algunos de los puntos expuestos. En el debate que tendrá como escenario el Senado estarán los temas en la mesa de las discusiones, el PRI se ha declarado listo para un debate de altura, que lleve a la modificación de la política de hidrocarburos, con miras a su desarrollo y modernización. Por ahora el debate está en los medios de comunicación, que el pasado lunes dieron cuenta de la postura del Partido de la Revolución Democrática mediante la exposición del líder moral del Sol Azteca, Cuauhtémoc Cárdenas, con las que anteriormente se habían presentado por parte del PAN y la del presidente Enrique Peña Nieto. Entre el PRI, el PAN y el PRD habrá de analizarse las interpretaciones de las propuestas. Por otro lado se tienen coincidencias, quizá la más importante entre ellas sea la de tener un nuevo régimen fiscal para Pemex, está la disposición del diálogo y el interés común del beneficio para el país. La propuesta de Enrique Peña Nieto, apoyada por el PRI, contiene un apartado que hace referencia a la sustentabilidad mediante mayor inversión para el desarrollo tecnológico y la adopción de nuevas fuentes de energía limpias y amigables, este es, entre muchos otros, un punto de coincidencia con el Partido Acción Nacional que también en su iniciativa establece su compromiso con un desarrollo humano sustentable. En cuanto a la reforma constitucional el Presidente en su iniciativa ha manifestado que el Estado mantendrá, en exclusividad, el control del Sistema Eléctrico Nacional, así como el servicio público de las redes de transmisión y distribución generalizando el acceso de todos los productores de electricidad a ellas. También sobre el fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad, mediante una mayor flexibilidad operativa y de organización, que ayudará a reducir costos. En este punto la propuesta presidencial es coincidente con el PAN que se propone llevar una reforma constitucional que elimine las restricciones vigentes a la competencia y, posteriormente, una reforma legal que lleve a cabo la separación de las actividades de generación, despacho, transmisión y distribución de la energía eléctrica, a fin de lograr dicha competencia de manera plena en generación y comercialización. Son más las coincidencias que las divergencias, y una de las primeras es que todas las fuerzas políticas que acudirán a defender sus puntos de vista y planteamientos han manifestado la disposición al diálogo y tienen el propósito común del bienestar de la nación. Ex presidente municipal, ex legislador federal y local (UQ p.15)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

## ASTERISCOS

### \*\*\*Nueva conferencia

El ex presidente del Instituto Federal Electoral, **Luis Carlos Ugalde**, regresa a la entidad y lo hace, nuevamente, a instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Dicta la conferencia "La última reforma política y la que viene" a las 12:00 del día en el auditorio "Fernando Díaz Ramírez". Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Lo acompañan el rector de la universidad, **Gilberto Herrera Ruiz** y el presidente del Instituto Electoral de Querétaro, **José Vidal Uribe Concha**.